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高崎市教育委員会９月定例会会議録 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

これより、高崎市教育委員会９月定例会を開会いたします。 

議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。 

日程第１ 会期の決定といたしまして、会期は、本日１日といたします。 

日程第２ 会議録署名人の指名といたしまして、会議録署名人に、神宮委員と田野内

委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。 

日程第３ 会議録の承認といたしまして、前回の会議録を事前に送付させていただき

ましたが、内容について何かございますか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり

承認させていただきます。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

それでは、本日の議事に入ります。 

 議案第１６号「令和５年度教育委員会の点検・評価報告書について」を議題といたし

ます。提案理由の説明をお願いします。 

    （小池 教育総務課長 説明） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 説明が終わりましたが、ご質疑ございますでしょうか。 

 

委員（神宮嘉一） 

 ３３ページの給食運営事業についてですが、残渣の実績が目標値に対して少し多いと

いう印象が感じられます。我々の頃とは考えがだいぶ違うと思いますが、昔ですと「残

さず食べよう最後まで」ではないですけど、「最後までしっかり食べましょう、作って

くれた人に感謝を持って」のように、自分が小さい頃は、学校でも親からも言われたと

いうことで、何となくずっとやっています。今は、最後まで食べるのが少し格好悪いと

か、残すのがむしろ良いのではないかという保護者の方がいらっしゃって、教育と家庭

の現場で乖離があるのかなと感じています。何れにしましても、食材のコスト自体も上

がっていますし、残してリサイクルに回っているということも知ってはいますが、なる

べく目標値に離れないで、ゼロに近づけるようにやっていただければと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 健康教育課長、ご意見ございますか。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

 今現在、食べきるまでずっと児童生徒を残してとか、そういったことはしておりませ

んが、メニューによっては、残渣の量が変わってくるという状況がございます。学校は
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限られた時間内で、ゆっくりよく噛んで、しっかり食べれば良いと指導をしていると思

いますが、できるだけ目標値に近づけられるよう、献立を工夫するなど努力していきた

いと考えております。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 すべて食べないといけないと言うと、アレルギー児のことなどもあり、かえって問題

となることもあるので、学校でそういう話はやめましょうというような風潮が少しあっ

たように思いますが、その辺に関してはどうでしょうか。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

 一人ひとり、そういったことを聞き取るなどして、無理強いはしていないと思います

が、子どもたちの様子をよく見ながら対応していきたいと思っています。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 一長一短ですけど、もちろん残さないことは良いと思いますが、あまり無理強いをす

るのも問題かなと思います。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

他にいかがでしょうか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 よろしいでしょうか。 

 それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 ご異議なしと認め、議案第１６号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第１７号「令和５年度高崎市文化財保護賞候補者の推せんについて」

を議題といたします。提案理由の説明をお願いします。 

    （角田 文化財保護課長 説明） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 説明が終わりましたが、ご質問ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 よろしいでしょうか。 

それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 
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教育長職務代理者（重田誠） 

 ご異議なしと認め、議案第１７号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第１８号「令和５年度末県費負担教職員人事異動方針について」を

議題といたします。提案理由の説明をお願いします。 

    （岡田 教職員課長 説明） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 説明が終わりましたが、ご質問ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 よろしいでしょうか。 

それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することにご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 ご異議なしと認め、議案第１８号は原案のとおり決しました。 

続きまして、報告連絡事項に移ります。「令和５年度高崎市いじめ防止こども会議等

の開催結果について」の説明をお願いします。 

    （依田 学校教育課長 説明） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 説明が終わりましたが、ご質問ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 よろしいでしょうか。 

続きまして、「令和５年度各種音楽コンクール等の実績について」の説明をお願いし

ます。 

    （依田 学校教育課長 説明） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

説明が終わりましたが、ご質問ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 よろしいでしょうか。 

続きまして、「令和５年度中体連総合体育大会の結果について」の説明をお願いしま

す。 

    （長岡 健康教育課長 説明） 
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教育長職務代理者（重田誠） 

説明が終わりましたが、ご質問ございますでしょうか。 

   （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

体調不良や熱中症などは大丈夫でしたか。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

中体連の各競技部が配慮しながら進めましたので、熱中症の集団発生など、そういっ

た報告は受けておりません。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

以上で、予定していた議事の審査、報告事項は終了いたしましたが、事務局からその

他、報告等ありますか。 

    （「特になし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 事務局からはないようですが、この際、委員の皆様から、ご質問、ご意見はございま

すか。 

 

委員（神宮嘉一） 

 文化財保護賞候補者の清水喜臣さんは、実家の近所の方で同級生の父親なのですが、

この方は文化的な活動というのですか、小学校だと郷土の史跡めぐりなどに必ずいらっ

しゃる有名な方です。また、旧榛名町の色々な文化的な資料のまとめや歴史の編纂をさ

れていて、また付け加えますと、上毛かるたが３０～４０年前は盛んだったと思います

が、その読み手をずっとされていました。私は榛名の下室田小学校地区の生まれ育ちな

のですけれども、その地区の子どもたちが上毛かるたを非常に熱心にやっていまして、

私が小学校くらいの時は、地域の代表になると県大会で個人も団体も４、５年優勝が続

いていました。おそらく陰の立役者が清水さんなのかなと思っています。そういう方が、

候補者に推薦されたということを考えますと、やはり１つのことを実直に取り組んで、

そういう教えを受けて、色々な方がインスパイアされているのを感じました。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 他にいかがでしょうか。 

 

委員（田野内明美） 

 定例会でも話題になっている自転車のヘルメット着用についてですが、先日、警察庁

が都道府県ごとの着用率を公表しまして、群馬県が全国３位で４３．３％でした。低い

県は数％なので、群馬県の着用率は本当に高いと感じました。これは、学校での先生方

の指導や、あとは家庭での注意とか、そういったことが数字に結びついて高い数字にな

ったのではないかなと思います。ただ、自転車の交通事故件数は高いままなので、これ

をきっかけに事故件数も減っていくと良いと思います。自転車に乗った時に、当たり前

のようにヘルメットを被るようになったのは良かったと思いました。 
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 また、先ほど報告のありましたイングリッシュサマースクールを見学させていただき

ました。オンラインで生徒とＡＬＴ、それと海外の家族とご友人ですか、画面越しに気

軽にお話をしていて、話題も本当に身近な話題や生活のお話などもあったようで、皆さ

ん本当に慣れて、楽しそうにしているという印象でした。そういう様子を見ていると、

海外に行きたいというきっかけになるのかなと思います。オンラインの導入というのは、

様々なところで上手く活用されていて、今後増えていきそうだなと感じました。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 他にいかがでしょうか。 

 

委員（塩野有希） 

 夏休みが終わって１ヶ月ほど経ちましたけれども、夏休み前にチャットＧＰＴをはじ

めとする生成ＡＩの問題で、例えば「夏休みの読書感想文をチャットＧＰＴにやらせれ

ばいい」というような話が出ていたと思います。文部科学省のガイドラインをネットで

見させていただきましたが、夏休みの宿題を出して１ヶ月経った時点で、例えばこれは

明らかに生成ＡＩを使っているだろうというように、実際に学校現場で問題になってい

るのか、それとも子どもたちはそこまで依存していないのかをお聞きしたいと思います。

文部科学省のガイドラインの中にも書いてありましたが、やはり使い方によってはとて

も役立つものですし、ただ、それで色々なものを調べた結果がまだ完璧なものではない

ので、噓というかフェイクのものがあるなど、そこをどうやって役立てていくかという

のがこれから必要になっていくのだと思います。そういう体制が整う前に夏休みが来て

しまったという感じがしていまして、実際に問題になっているのかどうかということを

お聞きしたいと思います。 

 

学校教育課長（依田哲夫） 

 学校には、７月１４日に「初等中等教育段階における生成ＡＩの利用に関する暫定的

なガイドライン」の通知を送付しました。概要を申しますと、チャットＧＰＴの利用に

ついては、１３歳以上で１８歳未満は保護者の同意が必要だということもあるので、実

際に使う場合には、小中学生が主になるかなという感じです。特に、公務で使用する場

合には、責任者、学校では校長の利用許可を得て行うということも通知してありますの

で、それに準じて各学校で利用していくことと思います。夏休みの宿題については、チ

ャットＧＰＴ、ＡＩを使ってのトラブルの相談というのは、今のところ教育委員会には

上がってきておりません。今後、少し心配されるのが、受賞された後に発覚するかもし

れないという事もありますので、そこを注視して参りたいと思います。また、来週には

校園長会議もありますので、注意喚起をしていきたいと思っております。 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 チャットＧＰＴの問題は、今は各種の検索エンジンの中にチャットＧＰＴのエンジン

やその他の生成ＡＩのエンジンが入っていますので、チャットＧＰＴだけ目の敵にして

も仕方なく、色々注意する必要があります。また、生成ＡＩというのは非常に可能性が

あるし、色々と役立つのですが、完全なものではありません。そこをどうしていくか。

特に、子どもたちに対してどう利用させていくか考えていく必要があります。 
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教育長職務代理者（重田誠） 

 他にいかがでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長職務代理者（重田誠） 

 以上で本日の定例会は終了となりますが、私の教育委員としての最後の定例会となり

ますので、ご挨拶をさせていただきます。 

この４年間、教育委員会と委員の皆様には本当にお世話になりました。何とか無事に

任期を終えることができたかなと思います。今、飯野教育長がいらっしゃらないのは本

当に寂しいですが、私は飯野教育長の仕事を見て、その姿勢や教育に対する思いを非常

に強く感じました。それと同時に、私は学校保健に少し関わっていましたが、教育委員

会に入ってみると皆様がすごく沢山仕事をしていて、特にコロナ禍で大変な思いをされ

てきたと思います。非常に感謝しております。私自身、医者ですので教育と学校と繋が

りがあるのですけれども、学校の中を見てみると色々な問題があり、教育と医療の関係

も色々あるので、飯野教育長と最初に会った時に、学校の中の健康教育、アレルギーや

食育など、そういうのを含めてもう少しやりましょうと話をしていました。実際には、

コロナ禍で活動がほとんどできなくてなってしまい、あまりたいしたことはできなかっ

たですが、ここ３年半くらい、飯野教育長に医療的なアドバイスが少しできたかなと思

っています。コロナが５類になって、感染力はありますが病原性はかなり落ちてきたの

で、社会自体はポストコロナに対して動き始めています。ただ、コロナも減ってきて良

いのですが、実際にはまだ流行していますし、コロナは本当にインパクトがあり、他の

感染症を少し変えてしまっていて、コロナの感染症を皆が気を付けることで他の感染症

も流行しませんでした。５月から一気に動き出したら、爆発的に他の感染症が流行して、

他の感染症のパンデミックになってしまった状態でした。あと普通は、感染症は流行の

時期が決まっているのですが、例えばインフルエンザは、亜熱帯だと夏場から流行しま

すが、日本でも今年はずっと流行しています。ＲＳウイルスなども流行の季節が決まっ

ているのですが、今年は季節なしになったりなど、色々なことが起こっているので、こ

れからも学校生活で様々な感染症が流行するかもしれません。 

教育委員会の皆様の仕事はほぼ１００点満点だと思うのですけれども、ただ、常に 

１００点はありません。どこの世界でもそうですけど、その中にいると、そこの常識が

一般社会の非常識になることがあります。それと同じように、教育委員会の中にいると、

教育委員会の常識が必ずしも一般に通用しないということもあります。飯野教育長とも

話していたのですが、子ども重視の形を常に第一に考え、多少の違和感を覚える場合は

常に現場に立ち返って、それに十分対応していただいて、より良い教育委員会になれば

と思います。 

今後とも高崎市の子どもたちのために力になりたいと思いますので、皆様のご指導や

お付き合いをお願いできればと思っております。本当にありがとうございました。 

 

教育部長（青柳正典） 

 重田委員、４年間お疲れ様でした。飯野教育長のご逝去の後、職務代理者として色々

とお世話になりました。就任後、コロナなど大変な時期があったかと思いますけれど、

これからも教育委員会に改めてアドバイスをいただくなど、ご協力いただければ有難い

と思います。どうもありがとうございました。 
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教育長職務代理者（重田誠） 

 以上をもちまして、教育委員会９月定例会を閉会いたします。 

本日はご苦労様でした。 


